



Stempel „Sea Post Office“

Herr *Meilinger* von der FgGB fragt: „Ich habe Ihnen in der Anlage ein Bild einer Postkarte nach Rawalpindi beigelegt. [...] Wissen Sie wo ich mehr zu dem Stempel "Sea Post Office" erfahren kann?“



Postmark “Sea Post Office”

Mr. *Meilinger* from the FgGB asks: “Attached you will find a postcard to Rawalpindi. [...] Where can I get information about the "Sea Post Office" postmark?”

Herr *Sperber* weist auf einen Artikel im Indien-Report Nr. 49, 1987 hin: G. Schlake, Die Sea-Post Office Stempel von Indien. In diesem Artikel wird auch Bezug genommen auf die Arbeiten von C. H. Benham, die in der India-Post des India Study Circle veröffentlicht wurden.

Die folgende Information erhielten wir von unserem Mitglied *Zahid Islam*:

Auf Schiffen befindliche Sortier-Postämter nahmen ihre Arbeit zwischen Bombay und dem Suezkanal auf, gleich nach der Kanaleröffnung 1868. 1890 wurde der Betrieb auf den Abschnitt Bombay – Aden begrenzt und Vertragsschiffe beförderten Post von und nach Aden abwechselnd jede Woche. Als die gezeigte Karte 1882 versendet wurde gab es sechs Sortier-Gruppen, bezeichnet als „Sets A–F“. Später erfolgte die Änderung auf „A–C“. Weitere Details finden sich im 2012 erschienenen Buch "The Bombay-Aden Sea Post Office Service" von Mike Dovey und Peter Bottrill (TPO & Seapost Society). Wer sich für das Thema interessiert, sollte auch die PDF-Veröffentlichung von David Feldman mit dem Titel "The Indian Sea Post Offices" lesen. Hier finden sich wirklich nützliche Abbildungen.“

Mr. *Sperber* points to an article in the Indien-Report No. 49, 1987: G. Schlake, Die Sea-Post Office Stempel von Indien. In this article we find references to the works of C. H. Benham, which have been published in the India-Post of the India Study Circle.

The following information was given by our member Mr. *Zahid Islam*:

Sea-going postal sorting office began operating between Bombay and the Suez Canal immediately after the Suez was opened in 1868. In 1890 the operation was shortened to the Bombay – Aden sector, and contracted mail ships carried mail from and to Aden every alternate week. At the time Mr. Meilinger's postcard was mailed in 1882 there were six "Sets" of post office sorting teams and each one was given a letter from 'A' to 'F'. Later this was changed from 'A' to 'C'. For additional details, Mr. Meilinger should read a recent book published in 2012 entitled "The Bombay-Aden Sea Post Office Service" by Mike Dovey and Peter Bottrill (TPO & Seapost Society). Those interested in the subject should also read a pdf version by David Feldman entitled "The Indian Sea Post

<http://www.tpo-seapost.org.uk/tpo2/home.html>

http://www.davidfeldman.com/wp-content/uploads/items_treated_pdf/2011/11/97394_131522_1321028114.pdf